



Déclaration Préliminaire au CSA FS PJJ Auvergne du 14 juin 2024 :
Nous appelons à la mobilisation contre l'extrême droite et ses idées
Nous appelons à la mobilisation pour construire un Front Populaire sociale et écologique

A Clermont-Ferrand, le 14 juin 2024

Ce CSA est convoqué dans un contexte de probable prise de pouvoir de l'extrême droite. Il est également marqué par la décision de la dissolution de l'Assemblée Nationale. C'est une crise majeure qui oblige les forces progressistes à devoir construire une alternative à des politiques violentes et xénophobes qui prônent la préférence nationale.

Nous portons une analyse critique de l'action des gouvernements macronistes qui n'ont eu de cesse d'entretenir une porosité avec les idées d'extrême droite, menant un projet de loi immigration, ciblant l'ensemble des minorités désignées responsables plutôt que de remettre en cause l'inégale répartition des richesses. Cette alliance implicite pour préserver les intérêts d'une fraction de la population se traduit aujourd'hui par un renforcement des forces réactionnaires et une destruction des collectifs de lutte.

La Protection Judiciaire de la Jeunesse n'est pas en reste des politiques antisociales, les mesures Attal/Moretti témoignent d'un programme d'instrumentalisation de la justice des enfants qui tend à faire croire à un « péril jeune » sur le versant pénal, pour ne pas répondre à la crise majeure que rencontre la protection de l'enfance à civil. Ces déclarations oublient que ce sont les mêmes jeunes qui traversent des parcours chaotiques au civil avant d'être pris en charge dans le cadre pénal. Avec une extrême droite aux portes du pouvoir, la question se pose concernant la posture qu'adoptera l'administration pour défendre une justice des enfants spécialisée et éducative.

Concernant l'organisation des JOP, aucune note de cadrage nationale n'a été portée par la DPJJ et seul le CSA Ile de France-Outre-Mers a daigné solliciter l'avis des organisations syndicales. Les quelques autres CSA régionaux n'ont proposé que des points d'information ou délivrant des « consignes » hors sols.

Nous condamnons les instructions de l'administration afin d'établir des listes de « jeunes à risques » pour le Jeux Olympiques et Paralympiques, tout comme les critères de sélection des adolescent.es pour assister aux épreuves, en application d'une politique du tri au mérite. Ce sont ces pratiques qui déroulent le tapis rouge aux idées réactionnaires et discriminantes.

Syndicat National des Personnels de l'Éducation et du Social
Protection Judiciaire de la Jeunesse - Fédération Syndicale Unitaire
SECTION AUVERGNE – UEMO Clermont-Fd/ ISSOIRE 21, allée Evariste GALOIS 63170 AUBIERE





Concernant plus particulièrement la situation des services et des personnels du territoire Auvergne, nous constatons encore un écart certain entre le contenu du dossier de l'administration et la réalité des services.

Pour essayer de palier à ce manque, nous proposons que le CSA FS PJJ Auvergne se déplace pour visiter les services et constater la réalité de la situation que vivent les collègues au quotidien, notamment en allant en priorité au STEMO Allier et ses trois unités (UEMO Cusset, UEMO Moulins et Montluçon).

Le SNPES-PJJ/FSU en lien avec les personnels de la PJJ Auvergne publiera un état des lieux des services afin que chacun puisse être informé.

Dans ce contexte politique et faute d'une prise de conscience d'une administration qui continue à « faire l'autruche » et à ne pas prendre en considération la réalité des terrains, le SNPES-PJJ/FSU Boycott le CSA/FS Auvergne.

Notre syndicat s'est toujours opposé aux idées de l'extrême-droite et ne nous résignons pas à attendre que d'aucun.es s'organisent et invitons toutes et tous les travailleur.ses à se mobiliser dès aujourd'hui, pour soutenir le projet d'un front populaire large, progressiste s'opposant aux forces réactionnaires qui s'unissent contre les valeurs universalistes de la république et contre les intérêts moraux et matériels des travailleurs et des travailleuses.

Tout commence demain, samedi 15 juin 2024 ! Mobilisons-nous !

Syndicat National des Personnels de l'Éducation et du Social
Protection Judiciaire de la Jeunesse - Fédération Syndicale Unitaire
SECTION AUVERGNE – UEMO Clermont-Fd/ ISSOIRE 21, allée Evariste GALOIS 63170 AUBIERE

